

おおとし かわら版

Information

■七夕飾りを交流センターでライトアップ!



交流センターでは8月4日（旧暦7月7日）に合わせて七夕飾りを作りました。交流センターを利用する子どもたちが、願い事を書いた短冊を結び付けてくれました。

また、8月6日には、中止になった夏祭りの代わりに、七夕飾りをライトアップ。センターの壁に揺れる短冊の影が、夏の夜を彩りました。

子どもたちの願い事は、「字が上手になりたい」「足が速くなりたい」といったものから、「家族みんなが幸せでいられるように」とか「これ以上コロナで行事が中止にならないように」といったものまで様々でした。ぜひ願いが叶ってほしいと思うと同時に、子どもたちに今のその気持ちを忘れないでほしいと願いました。

■山口線(新山口～津和野駅間) 開通100周年記念イベント

8月6日(土)に記念イベントが行われ、大歳駅でDLやまぐち号にみんなで手旗振りをしました。



大歳駅

行／事／予／定

9～11月

- [中止] 大歳地区敬老祝賀会
- [中止] 第9回交流列車おおとしまつり
- 9月11日(日) おおとしきッパ分館対抗交流大会
- 10月 2日(日) 第45回大歳地区バドミントン大会(大歳小学校体育館)
- 10月16日(日) 大歳地区一斉清掃
- 11月 6日(日) 第46回大歳まつり
- 11月16日(水) 健康づくり・絆・交流の輪囲碁・将棋大会

■大歳花いっぱい運動花壇コンクール結果



■大歳地区一斉清掃のお知らせ

令和4年度大歳地区一斉清掃は10月16日(日)になっています。

毎年住民の皆さん、大歳地区を美しくしていただいて本当にありがとうございます。



今年もよろしくお願ひします。

去年の一斉清掃の様子
(YouTubeにUPしていますので
下のQRコードからご覧ください。)

編集後記

8月6日、大歳駅にたくさんの人が集まつておられました。何があるのだろうかと思っていると皆さんのが旗を手にしています。その日は、SLではなく、DL(ディーゼル機関車)の重連運転があるので、それのお見送りかと思っていた。後からよく聞くと、新山口駅から津和野駅の間の山口線が開業して100周年となる記念のお祝いだったとのこと。多くの人に見送られて、重連のDLは大歳駅を後にしました。

今から、10年前のかわら版おおとしに大歳駅100周年記念イベントのお知らせが出ていました。津和野駅まで線路をつなげるのに長い年月がかかったのだと実感しました。先人が多くの汗を流して作ったこの路線を将来の人たちにも引き継いでいきたいと思います。(齊藤)

まちづくりかわら版

おおとし

2022.9
Vol.77



シルバー
特集
1

地産地消で安く安全な食料を

円安で加速する輸入価格の高騰。とりわけ食料品の値上げは困ります。
「何とかならないの！」の願いに答えるJA大歳での小さな朝市の取り組みを紹介しましょう。

JA大歳の朝市

毎週土曜日の8時に始まる朝市。出荷する人は7時には来て値札をつけます。値段は100円が基本で、ちょっと量が少ないなと思えば、50円に、もう少し高くてもと思えば、150円、200円などと50円単位で上下させる仕組みです。会計で「ハイ、12袋で1,200円です」と計算が簡単なのが特徴です。

8時前からお客様が待っていて、あっという間にほぼ売り切れに。その間4分でした。みんな買い物袋いっぱいに買い込んでいました。「1週間分なんだ」と思えば、当然のことです。

もっとも、出荷するのは大変。10年前には40人いた出荷者が現在は、常時出荷される方が5～6人、時々出荷される方も含めて10人程度に減ってしまいました。「寄る年波には勝てんわいなあ」とは言いながら、安くて新鮮な野菜の少量販売。ぜひ続けてほしいものです。一方通行になって水曜日の販売を中止するなど問題もたくさんありますが、「野菜づくりが健康には一番ええんよ」とお年寄りの元気に支えられて朝市は続きます。

「ぶちええ菜」は安全第一で

維新公園の向かい側にあるJA山口中央の野菜市「ぶちええ菜」は大規模な市場で、より本格的に野菜作りをしている人が出荷しています。「安心・安全な野菜」を売ることをめざして、栽培記録表の提出が義務付けられています。どんな農薬をいつ、どれだけ撒いたかの記録を提出し、安全と判断された野菜を売るシステムです。JAらしい取り組みだと感心しました。



JA山口県 農産物直売所
ぶちええ菜山口店

シルバ
特集
2

買い物難民に朗報

お待ちかねの皆さん

移動スーパー
とくしまる
YOKUSHIMARU

目印の車体

水産物もうれしい

移動スーパー「とくしまる」は頼もしい味方

今回は黒川市の「たかもり理髪店」のとなりの空き地に来られる「移動スーパーとくしまる」を取材させてもらいました。毎週月曜日11:00~(6~7人くらい来られていきました。お客様の買い物が終わり次第終了)

商品にプラス10円(配送料など)で値段がついています。(10個買っても100円の手数料なので個人的な意見ですが、遠いスーパーなどにバスや歩いて行く事を考えると安い気がします)

大歳地区の「移動スーパーとくしまる」担当の上野徹さんは、お客様の買うものなどを把握されてる感じでした。お客様も購入の相談などされてました。(魚の大きさなど)お客様も上野さんが色々覚えてくれているので(牛乳は小さいの希望とか、小ぶりの魚



とくしまる 上野徹さん

シルバ
特集
3

「樂いい」が元気の源

ヨガ
毎週火曜日
1時から 4コマ

タ方からのコースもあります

シニアコーラス
第2水曜日
1時半~3時

みんなで歌って楽しい!

フォークダンス
第1、3木曜日
1:15~2:45マイヒマイム、童謡花かげ
などゆっくいと踊ります

サークルは他にもあります。詳しくは、大歳地域交流センター(☎922-4035)までお問合せください。

大好評!
大歳の気になるお店
Vol.19

雑貨&喫茶 SHIRO46

パスタフレート
1,200円(税込)ゆずソーダ
フロート
470円(税込)

雰囲気のある店内

大歳今昔

大歳公民館の変遷

Vol.8



昭和22(1947)年9月23日撮影
国土地理院 地図・航空写真閲覧サービスより引用

大歳公民館は、昭和24年(1949年)に設置されました。この年、社会教育法によって公民館づくりが法制化されました。2年前の平川公民館設立など各地の取り組みが反映された成果でした。

さて、大歳公民館は、当初、大歳小学校の校門前の道を挟んだ旧大歳青年学校の校舎を利用しましたが、その写真はありません。

その後、昭和38年(1963年)に黒川市にあった大

昭和50(1975)年3月2日撮影→

モントローさん
とtroveさんの
間にあります

人気のパンケーキ800円(税込)



歳出張所(現在の警察宿舎付近)の横に公民館が新築されています。新築されたことで図書室も充実し、公民館の図書でいろいろな本に出会った人も多いのではないかでしょうか。また、さまざまな催し物を通じて、地域の交流を深められたことだと思います。ただ、私は、小さい頃、予防接種を公民館で受けた時、注射が怖くて、外に逃げ出したことがあります。しばらく、夢にも出てきた記憶があります。公民館での、少し苦い思い出です。

ところで、公民館は、昭和62年(1987年)に現在の場所へ移りました。それから35年も経つので、公民館が別の場所にあったことを覚えている人も少なくなったのではないかでしょうか。山口では公民館という呼び名も平成21年(2009年)から地域交流センターに変わり、「公民館」という言葉もすっかり聞かなくなりつつあります。

